

魚

江苏

凜

# 東の 川稲 編線

島采穀は工作十宝山の隨一で  
阿波の国 廣大八千石の領地を  
設け、足輕二人の守護主にして。  
中川と東川の分岐点に番所せ  
ひ)番所の太杉があつた。  
村人がこの近くで山鹿に感  
わされ道に迷ひ以降、  
杉をお化け杉」と  
呼ぶようになった。

旧魚梁瀬舟金道は  
2016年12月、文化庁の  
日本遺産に認定。

東川線の敷設は  
1930年(昭和5年)。  
1962年(昭和37年)に撤去。

深山行道

不鉄はガタゴトと  
ぎしふ音を立てながら  
原瀬瀬戸で活潑に  
沿岸に住む人々の  
生活の足として活躍  
していた。

コシアフーフ  
醤油、ウコモ、糸落葉、  
あくも強くなく、うす、ひのり  
甘く、絶妙の風味。  
金漆(コンセツ)の不<sup>レ</sup>  
別名もあり、耐酸性を構築  
して塗料に使われ、一種の  
ウレシヒとされる。

深い深い魚梁瀬の森の奥に  
ぽつんと立っている土木がある。  
その偉士な幹にさわっていると  
孤高の迫力と力強さと同時に  
孤独という哀しみが伝れて  
きたような気がした。

参考文献  
・馬路村の巨樹名木  
・高知新聞記事

東洋のルソー、自由民権の思想家・士学者 中江北民  
明治21年(1888)夏、仙学塾の門弟 山崎保太郎  
(やまざき ほたろう)(本名代馬路村せん)に説かれて、海部の御川  
より 魚田丸を越えて? シロ山(柴木山?)にある  
保太郎の父、咲次が所有する不ツリ山に泊まり  
魚深深奥へ着いた。  
この方がは隨筆「阿土紀」に記され。いふ。  
魚大好き。酒も大好き。方でも、地方の本性理ひ大好き。  
酉吉暑の中、途中でリミヤシラミにぶかれ水、雨に降られ官道  
に尾行され、やうとにどりついた魚深深奥の大好きなアコ  
を毎日あさると食べてご満足だったといふ。  
政治家は銳利批判を連ねながらも大らかで人間に深い  
中江北民の姿がうかがえる。

An illustration of a person in a red shirt standing next to a wall with Japanese text.

民  
用  
ガ  
西  
に  
こ  
山  
木  
な  
り

光民イ由モトノソシ小屋八の  
用品は高西側では安田の  
が別に死行橋で不思議。女  
頭に童、荷物とのことで不  
こえ。若とよじのぼり、金い  
山道とは山ひいた上り  
木、塩、酒、干物、干鰯魚、砂  
など重いものから軽いもの

七

若い頃の  
中江北民 人  
魚梁瀬温泉に  
中江北氏曾遊  
と記して下石碑

名前いか・知らなか。丘  
山に登る。  
その日からその山は  
自分の山になる。

10/8.5m  
吉山頂より500m  
トトド根部3に水田  
かいめったことから  
名付けられたといふ。

昔、山頂より500m下った桜谷間に水田があり、そこから名付けられたといふ。

卷之三

四

1